



Pressemitteilung

Berlin, 26. April 2016

Oberster Gerichtshof von Papua-Neuguinea erklärt australisches Internierungslager für illegal

Der Oberste Gerichtshof von Papua-Neuguinea hat das von der australischen Regierung betriebene Internierungslager („Detention Camp“) für Flüchtlinge und Asylsuchende auf Manus Island für illegal erklärt. Aus Sicht der Richter verstößt die Praxis in dem Lager gegen das von der Verfassung garantierte Recht auf persönliche Freiheit. In dem Lager werden derzeit etwa 850 Flüchtlinge und Personen, die in Australien Asyl beantragt haben, festgehalten.

Das Pazifik-Netzwerk e.V. begrüßt diese Entscheidung und hofft, dass die Regierungen Australiens und Papua-Neuguineas das Urteil respektieren und der Forderung des Gerichts, das Lager zu schließen, umgehend nachkommen.

Auch darüber hinaus muss Australien seine inhumane Flüchtlingspolitik im Rahmen der sogenannten „Pacific Solution“ beenden, bei der Flüchtlinge bereits vor der Möglichkeit, einen Asylantrag zu stellen, in Internierungslager auf der Insel Manus und im pazifischen Inselstaat Nauru abgeschoben werden. Laut Menschenrechtsorganisationen erfüllen die Lager keine internationalen Standards.

Mit der „Pacific Solution“ beweist Australien nicht nur einen zweifelhaften Umgang mit Asylsuchenden, sondern auch mit seinen Nachbarstaaten. Der Staat nutzt seinen Einfluss in Ozeanien und finanzielle Abhängigkeiten, um eigene Verantwortung auszulagern. Australien muss seine Herausforderungen akzeptieren anstatt sie in schwächere Staaten zu verschieben, für deren kleine und homogene Gesellschaften auf den betroffenen Inseln sie noch schwerer angemessen zu bewältigen sind. Die Internierungslager und die australischen Ausgleichszahlungen tragen dazu bei, dass Abhängigkeiten sich verstärken, soziale Spannungen zunehmen und die politische Unabhängigkeit eingeschränkt wird.

Der Vorsitzende des Pazifik-Netzwerks, Oliver Hasenkamp, steht für Statements und weitere Informationen gerne zur Verfügung.

Kontakt:

Oliver Hasenkamp, 1. Vorsitzender des Pazifik-Netzwerk e.V.

Tel.: +49 (0) 177 9597 164

eMail: oliver.hasenkamp@pazifik-netzwerk.org | Website: <http://www.pazifik-netzwerk.org>

Pazifik-Informationsstelle

Hauptstraße 2, Postfach 68, 91564 Neuendettelsau

Tel.: +49 (0) 9874 – 91220 | Fax: +49 (0) 9874 – 93120

eMail: info@pazifik-infostelle.org | Website: <http://www.pazifik-infostelle.org>